

EL ALICANTINO

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

En Alicante, un mes 1.50 pesetas.
En los demás puntos de España, 3 meses 5.00
Extranjero, 6 meses 12.00

DIARIO CATÓLICO.

TELÉFONO NÚMERO 102.

En la Redacción, Angeles, 4, pral. izquierda, y en la imprenta de este periódico, Progreso, 5.
Anuncios á precios convencionales

DE LA DISCUSIÓN, BROTA LA LUZ

Es éste un axioma vulgar, y, por tanto, cierto, infalible, que no es posible poner en tela de juicio, so pena de ser tenidos por retrógrados y oscurantistas. Nosotros, que preferimos instruirnos en la sombra á desvanecernos en la luz, nosotros que escribimos en un periódico estudioso, porque tenemos la convicción de no saber lo bastante para redactar arde de esos periódicos ilustrados, verticilosos oráculos infalibles, y antorchas fulgurantes de este siglo luminoso, apuntaremos las observaciones que este tema haga surgir de nuestra cabeza, á manera de pequeñas centellas que iluminen la oscuridad en que modestamente nos movemos.

De la discusión brota la luz. Pero nosotros observamos que, con sobrada frecuencia, la discusión derrama en derredor las tinieblas, ofusca las ideas claras, tergiversa los términos precisos, falsea el sentido genuino de las sentencias, y, á poco que la discusión se prolongue, llega á faltarnos tanto la luz, que ignoramos si es de día ó de noche.

De la discusión brota la luz. Pero nosotros vemos todos los días que la discusión, antes que la luz, hace brotar el fuego. Enciende las pasiones, aviva las parcialidades, obstina las preocupaciones, y, llamando en su ayuda todas las obcecaciones y todas las terquedades, caldea los corazones con esos incendios tenebrosos y destructores que han sembrado el mundo de sangrientos despojos y de ruinas humeantes.

De la discusión brota la luz. Pero nosotros hemos advertido que la luz de la discusión reclama imperiosamente el uso de pantallas, puesto que apenas conocemos ningún caso de discusión en que, mientras uno de los contendientes, se afana por hacer luz en las más intrincadas profundidades de los hechos y de las personas, el otro no haga maravillas de ingenio para proyectar sombra densa, negra, impenetrable sobre los mismos objetos que la discusión se propone iluminar y esclarecer.

Hemos visto muchos que blasonan de amar la luz, que quieren luz en todos sus actos, que invocan la discusión á cada paso; pero siempre nos parece estar oyendo en cada uno de esos hombres intachables, la charla del hábil prestidigitador, que arremanga sus brazos, ilumina con profusión la escena, y llama vivamente la suspicaz atención del públi-

co sobre la limpieza de sus manos, seguro de que cuanto más ahinco ponga el espectador en descubrir el secreto de sus juegos, más inadvertidos pasarán sus escamoteos.

Muchos hombres invocan la discusión porque saben que, cuanto más viva es la luz, más negra es la sombra que proyecta; quieren rodearse de cristales para que se conozcan todos sus secretos, y se vea la limpieza de sus proceder; pero es con la confianza de que bastará su sólo aliento para empañar esos cristales, y darles un mate tan puro y limpio como impenetrable.

A pesar de todas nuestras indagaciones, esta es la hora en que no hemos podido dar con ningún verdadero amigo de la discusión.

Y sino, decidnos, ¿cuál doncella honesta desea ver puesta á discusión su pureza? ¿cuál esposa recatada quiere que se discuta su fidelidad? ¿cuál marido honrado goza en ver discutir la legitimidad de sus hijos?

Esa virgen, esa consorte, ese padre de familia, ¿dudan acaso de su propio proceder? ¿temen acaso á la luz? Ciertamente no, pero temen á la discusión. Y ¿por qué? Porque la discusión tizna, la discusión mancha, la discusión oscurece; y por tanto, la inocencia discutida queda tiznada, la lealtad discutida se siente manchada, la legitimidad discutida se ruboriza al sentir como un estigma abrasador sobre su frente.

¿Cuál propietario, por seguro que esté de la validéz y firmeza de sus títulos de posesión, ve sin recelo que se le entabla un pleito sobre sus más seguras y saneadas heredades? ¿Duda ese propietario de su derecho? ¿teme á la luz? Duda de la habilidad de su defensor, de la fidelidad de los testigos, de la previsión de las leyes, de la perspicacia é integridad de los jueces; teme á la astucia de los contrarios, á los sofismas del contrincante, á los habilidosos resortes que aprovechan un descuido, una omisión, para dejar irritos los derechos más inconcusos, y que convierten la interpretación de las leyes en un pugilato de ingenio. Duda ese propietario de la discusión, porque puede no producir la luz; teme á la discusión, porque puede producir las tinieblas sobre el más claro y luminoso de los derechos.

¿Por qué nuestros gobiernos no dejan discutir las instituciones fundamentales del Estado? Porque están persuadidos de que la sola discusión basta para des-

virtuarlas, desacreditarlas y envilecerlas.

¿Por qué, estando la nación en pleno dominio de la verdad religiosa, autorizan ó toleran la discusión apasionada, innoble, irreverente de sus sacrosantos dogmas, de sus saludables prácticas, de sus instituciones salvadoras? Porque creen que esta discusión ha de producir en las almas, primero la duda, después la indiferencia, y por último el abandono.

¿Qué es lo que la revolución reclama sin cesar? La discusión, y nada más que la discusión, porque está segura que con sola esta zapa puede minar tronos y altares y todas las seculares instituciones, por más que descansen en fundamentos de granito. Con esta luz en la mano está la revolución segura de producir el caos: con esta antorcha luminosa se promete con toda certeza extraviar á la sociedad de sus caminos y guiarla, ofuscada y ciega, al borde del abismo.

¿Qué es lo que proclama siempre la revolución una vez que llega á verse triunfante? Para consolidar sus conquistas necesita poner fuera de discusión todo lo que considera inatacable: la forma de los poderes, la legitimidad del orden establecido, la honra de los ciudadanos, el respeto á las autoridades, etc. De suerte que siempre vemos á la revolución triunfante *amordazando* y *encadenando* al pensamiento, y poniendo grillos y esposas á la discusión, cuyo poder destructor conoce por experiencia. Y, si alguna más libertad dejan los revolucionarios á los temas de discusión, no es que nieguen su fuerza deletérea, sino que se imaginan poder seguir los vientos de la opinión pública, cambiando de rumbo á medida que la discusión lo exija... ¡Insensato! Más ó menos pronto el oleaje los conduce entre escorrios, y va á estrellarlos contra los arrecifes, donde perecen ignominiosamente, envueltos entre las olas á que ciegamente se abandonaron.

Los que decís que de la discusión brota la luz, venid á explicarnos qué misterioso agente produce esas catástrofes tenebrosas que se repiten constantemente, y que la conciencia pública se ve obligada á presenciar con horror á la fulgurante claridad de vuestras discusiones tempestuosas.

CLARENCO.

LA TERCERA ORDEN DE SAN FRANCISCO EN NOVELA

(Conclusión.)

No debo pasar en silencio, aún á riesgo de ser difuso la visita hecha á esta Tercera Orden en el mes de Setiembre, último por el Reverendo P. Francisco José, quien quedó altamente satisfecho del buen estado de estas congregaciones. A pesar del tiempo transcurrido, fueron tan gratas las impresiones que nos dejó el P. Visitador que no puedo resistir al deseo de describir con alguna amplitud, va que no minuciosamente, lo ocurrido en aquella santa visita. La inició el P. Francisco José, el día 2 de Setiembre, anunciando la celebración de unos ejercicios espirituales é invitando á que asistieran, no solo á los congregantes de la Tercera Orden, sino á todos los fieles que quisieran aprovecharse de ellos para su propia santificación. No fué sordo á este llamamiento el pueblo fiel, y desde el primer día pudo observarse que la iglesia de San Felipe resultaba muy estrecha para contener la numerosa concurrencia de fieles de ambos sexos que acudía á los sermones de la mañana y de la tarde, ávida de recibir las suaves inspiraciones de la gracia que Dios Nuestro Señor derrama en las almas por medio de la palabra á la vez sencilla, persuasiva y conmovedora que forma el caracter peculiar de la predicación franciscana.

En una serie de sermones, el Rdo. Padre expuso con sencillez elocuente á la consideración de su piadoso escogido auditorio las verdades eternas, cuya seria meditación tan á propósito es para hacernos despertar del sueño de la vida presente y servirnos de saludable acicate para codiciar los bienes inenarrables de la vida futura; porque como muy atinadamente observó el V. M. Fray Luis de Granada: *la causa de nuestros males no es tanto la falta de fe, como la falta de consideración en los misterios de nuestra fe.*

De este modo preparó el Rdo. P. Francisco José las almas de su piadoso auditorio, y elevándolas gradualmente á la contemplación de los sublimes misterios de nuestra religión, las inclinó y dispuso á recibir los Santos Sacramentos de la Penitencia y de la Eucaristía. En efecto, á las seis de la mañana del día 9 del expresado mes, la iglesia de San Felipe Neri cobijaba bajo sus sagradas bóvedas á los devotos de N. P. San Francisco que ardían en deseos de acercarse á la santa mesa para recibir el Pan de los Angeles. Profusamente iluminado el altar mayor y la imagen del Seráfico Patriarca el R. P. Francisco José salió revestido con los ornamentos de su Orden y acercándose al pie del altar comenzó la celebración del santo sacrificio de la misa, que ayudaron dos jóvenes seminaristas, pertenecientes á la Tercera Orden, en medio del profundo recogimiento de los asistentes y de las voces melodiosas de los cánticos sagrados que parecían poner en comunicación el cielo con la tierra. Llegado el momento de la Comunión y puesto el sacerdote al

Fabian se lanzó hácia el canadés.
—El primer paso que deis hácia los indios, me doy de puñaladas, dijo con calor el jóven.
El rudo cazador sintió que su corazón se ensanchaba con el acento de aquellas dos voces, á las que él amaba tanto.
En aquel intermedio, el indio se había callado como si reflexionara, hasta que por fin dijo:
—El Pájaro Negro quiere que el blanco del Norte le pida la vida, y éste le pide la muerte. No pueden entenderse. Mi voluntad está: que el hombre del Norte deje á sus compañeros, y juro por el honor de guerrero y los huesos de mis padres que se respetará su vida, pero solo la suya, porque los otros tres deben morir.
Bois-Rosé desistió el responder á aquel ofrecimiento, más ultrajante aun que el de unirse á él contra los mejicanos.
El jefe esperó, pues, en vano que el canadés aceptara ó rechazara sus proposiciones, hasta que al fin repuso:
—Hasta la hora de su suplicio, los blancos oyen la voz de un jefe por vez última. Mis guerreros cercan el islote y el rio por los cuatro costados. La sangre india ha corrido; debe ser vengada, y es preciso que también corra la sangre de los blancos. Pero el indio no quiere coger esa sangre ardiendo por el ardor del combate, sino que la quie-

voran. Traga, traga este cumplido, que nada tiene que envidiar á las frases más hermosas de la retórica india, añadió Pepe exasperado.
—¡Buena, buenol repuso el jefe; los blancos son como el indio vencido, que insulta á su vencedor. Pero el águila se burla del pájaro burlon que canta en todos los tonos, y no es al pájaro burlon á quien el águila se digna dirigirse.
—¡Pues á quién es? preguntó Pepe, á quien aquella comparación agradaba poco.
—Es al gigante su hermano; al águila de las montañas de nieve, que se desdeña de imitar el lenguaje de los otros pájaros.
—Y ¿qué le quereis? interrumpió la voz de Bois-Rosé.
—El indio quisiera oír al guerrero del Norte pedirle la vida, repuso el jefe.
—Tengo una petición contraria que presentaros, contestó Bois-Rosé.
—Escucho, replicó el indio.
—Si jurais sobre el honor de un guerrero y sobre los huesos de vuestros padres conceder la vida salva á mis tres compañeros, yo atravesaré el rio solo, sin armas; y os llevaré mi cabellera intacta sobre mi cráneo. Esto va á seducirte, añadió por lo bajo Bois-Rosé.
—¡Estás loco? exclamó Pepe saltando como un tigre herido.

los siete indios que aun quedan nos esperarán allí; pero entre nosotros dos concluiríamos con ellos, porque ya hemos hecho hazañas más difíciles.
—Sin embargo, eso valdría más que permanecer aquí bloqueados como zorras á quienes se quema en sus agujeros.
—Estoy de acuerdo, repuso Bois-Rosé con aire pensativo; pero ¿y Fabian? ¿y el infeliz escarpado á quien no podemos abandonar así, á merced de los verdugos que le han mutilado tan cruelmente? Esperemos, por lo menos, para emprender la fuga, á quien la luna, al ocultarse, deje á la noche sus tinieblas ordinarias.
Y el anciano inclinó la cabeza sobre sus rodillas con un aire de desaliento que produjo honda impresión en el español. El canadés no dejaba su actitud triste y sus miradas de ansiedad; pero la luna corría lentamente por el azul estrellado.
—Sea, dijo Pepe sentándose al lado de sus compañeros. Pero, mira; ya tenemos seis pedazos de madera fijos en el suelo que representan cinco apaches muertos. Añadamos los tres que yo he matado, y son ocho. Debían, pues quedar doce; ¿cómo no hemos contado sino diez en el rio? Creo no engañarme al decir que el Pájaro Negro ha enviado á los otros dos en busca de refuerzo.
—Es muy posible, repuso Bois-Rosé. Que nos

lado de la epístola. dirigió una fervorosa plática a los congregantes encendiendo en ellos el amor a Jesús y conmoviendo sus corazones hasta el punto de arrancar silenciosas lágrimas de ternura de los ojos de los asistentes. Terminada la plática fueron acercándose a la santa mesa con el mayor orden, primero los hombres y a continuación las mujeres, quienes recibieron a Jesús Sacramentado, con gran espíritu de fervor, mientras un armonioso coro de terciarios y terciarias, dirigido por el presbítero D. Federico Iniesta, vice director de las congregaciones, entonaba melodiosamente las estrofas del Santísimo Sacramento.

Digno coronamiento de los Santos Ejercicios que tan sucintamente acato de reseñar, fué el acto que en la tarde del expresado día tuvo lugar en la iglesia Parroquial, y que voy a describir con la brevedad posible. Ante una concurrencia numerosísima que llenaba completamente la espaciosa nave del templo, verificóse con la mayor solemnidad la tierna ceremonia de la investidura de santo hábito de la Orden, a diez y ocho aspirantes, tres hombres y quince mujeres, y la no menos conmovedora de la profesión de treinta y cuatro novicios y ciento setenta y cuatro novicias. He aquí en brevísimos resúmenes la descripción de aquella religiosa asamblea. Invocadas las luces del Espíritu Santo y rezadas las preces que indica el ceremonial, el R. P. Visitado, ocupó la cátedra sagrada y con palabra fluida y fervorosa, expuso la misión eminentemente civilizadora que el Serafín de Asís ejerció sobre la tierra predicando con el ejemplo más aun que con la palabra, la paz, la unión, el amor a la pobreza. La mortificación y la penitencia, frutos naturales de la caridad perfecta, frente a frente de la corrupción y de la barbarie de su siglo, al que venció con las armas de la humildad y de la oración, deteniendo a la sociedad en la pendiente que la conducía a precipitarse en el abismo de su ruina.

Mostró la semejanza que existía entre San Francisco y el Divino Redentor, de quien aquel fué la copia más acabada y exacta; ponderó las excelencias de la Orden Serafica enumerando los grandes beneficios que ha reportado a la Religión y a la Sociedad muy singularmente la Orden Tercera que permitiendo a sus individuos llevar vida religiosa en medio del mundo, ejerce una saludable bienhechora influencia sobre las costumbres, en los individuos, en el hogar doméstico y en el seno de los pueblos, conservando, desarrollando y perpetuando los impercederos gérmenes de civilización moral que brotaron en la cumbre del Calvario de las sangrientas llagas de Nuestro Señor Jesucristo, pendiente del sacratísimo madero de la Cruz, signo adorable de nuestra redención y verdadero árbol de la libertad, porque en él nos libramos de la esclavitud del pecado.

Citó a grandes rasgos a algunos de los innumerables santos hijos de S. Francisco, que pueblan el cielo; aludió a la profecía que el Serafín Patriarca hizo a sus primeros discípulos relativa a la fecundidad inmensa que adquirirían las Ordenes franciscanas, la cual tuvo perfecto cumplimiento en la Orden Tercera, en cuyo seno se cuentan innumerables cardenales muchos Monarcas, Príncipes y señores y los hombres más eminentes en las ciencias y artes de los diversos pueblos y naciones, y concluyó exhortando a los católicos para que, despreciando las burlas de los impíos y a indiferencia de ciertos cristianos tibios y remisos, respondiesen solícitos al llamamiento de Su Santidad, el terciario León XIII y se apresurasen a ingresar en la Tercera Orden que tan inmensos beneficios reporta a las almas preservándolas de las corrientes mal sanas de nuestro siglo.

Terminado el sermón, procedió el Rdo. Padre a investir el hábito de la Tercera Orden a

los aspirantes y recibir la profesión de los novicios por separado, primero a los hombres y después a las mujeres, cuyas ceremonias se verificaron con la mayor solemnidad y cuya descripción omito por no hacer interminable esta carta. Baste decir, señor Director, que aquellas religiosas ceremonias emocionaron de tal manera a la inmensa muchedumbre que llenaba el templo e infundieron tan fervoroso entusiasmo que al terminar la asamblea en medio de los acordes del armonium y del cántico de acción de gracias, entonado por la multitud, las lágrimas y los sollozos, mal contenidos, se mezclaban con las aclamaciones de aquel himno sagrado, dejando saturadas las bóvedas del templo de aquellos effluvis de paz y caridad y de aquella suave alegría que debe rodar en el cielo a los espíritus bienaventurados. El R. P. Francisco José dió la bendición papal a todos los asistentes que se retiraron del templo con el mayor orden y recogimiento.

No me detendré, por no fatigar demasiado la atención de los lectores de su católico diario, en describir las funciones religiosas posteriormente celebradas por la Tercera Orden, en las cuales resplandeció por igual el espíritu fervoroso de los congregantes y el celo y actividad de su Director, el respetable párroco D. José Fenoll. Solo diré para terminar y como prueba de la rapidez con que se propaga en esta población tan útil y bienhechora institución que el día 23 de Diciembre de 1888 tomaron el hábito 27 mujeres; hubo 35 profesiones, y el 2.º Domingo del finado Febrero hubo 22 tomas de hábito y 52 profesiones. Tales son, señor Director, las noticias que me proponía darle respecto a esta Venerable Orden Tercera, que al decir del P. Visitador solo ha visto otra que pueda compararse a la de esta villa por su número, que es la de la ciudad de Manresa.

Las congregaciones cuentan hoy con muy cerca de cien terciarios y más de cuatrocientas terciarias, registrándose cada día nuevos solicitantes que desean pertenecer a la Tercera Orden.

Las Juntas Directivas de las congregaciones las componen los señores y señoras siguientes: Director: D. José Fenoll, Cura párroco. Vice-Director y Ministro: D. Federico Pablo Iniesta, abito.

Congregación de hombres

Hermano Vice-Ministro: D. José Fenoll Boyer.

Id. Maestro de novicios: D. Antonio Lopez.

Id. Secretario: D. José Lopez Selés.

Id. Vice-Secretario: D. Francisco Navarro García.

Id. Tesorero: D. Joaquín Sala Martínez.

Hermanos Consejeros: D. Antonio Cantó Escolano.—D. Lorenzo Fenoll Boyer.—D. Pedro Escolano Castelló.

Hermano Sacristan: D. Antonio Navarro Pastor.

Id. Enfermero mayor: D. José Martínez Navarro.

Congregación de mujeres

Presidenta: Doña Concepción Segura y Mirambell.

Vice-Presidenta: Doña Dolores Abad y Torregrosa.

Secretaria: Doña Virginia Avila y Navarro.

Vice-Secretaria: Doña Carmen Segura y Mirambell.

Tesorera: Doña Carolina Segura y Mirambell.

Consejeras: Doña Francisca Mirambell y Sorria, Sacristana.—Doña Luisa Sarrió Mirambell, Enfermera.—Doña Trinidad Escolano y Abad.

—Emgdia Pomares y Amat

Celadora: Doña Catalina Ruiz y Ayala.

Maestra de novicias: Doña Dolores Abad y Torregrosa.

Vice-Maestra: Doña Eulogia Abad y Lopez. Terminó señor Director, dándole gracias anticipadas por la inserción en EL ALICANTINO de esta incorrecta y desahogada reseña y quedo de V afectísimo amigo y S. S.

El Corresponsal.

Noticias locales y regionales.

El parte dado ayer a las nueve de la mañana por el observatorio meteorológico de este Instituto arroja los datos siguientes: Barómetro, 760.03 —Termómetro, 13.6.—Temperatura máxima del aire a la sombra en las veinticuatro horas anteriores a la de la observación, 13.8.—Temperatura mínima durante la noche, 7.4.

Ha sido declarado cesante en el destino de médico director interino del balneario de Nuestra Señora de Orto, D. Mateo Avila, habiendo sido nombrado para ocupar dicha plaza, don Francisco Lopez de la Molina.

Ha sido nombrado con el caracter de interino, viceconsul del Brasil en esta capital, don Amando A. Berola.

El teniente de Alcalde D. Juan Maluenda ha decomisado sesenta libras de pan por falta de peso, siendo repartidas entre los pobres.

Es muy probable que en el programa de las festividades que se preparan para solemnizar el cuarto centenario de la Santa Faz, figuren dos magníficas corridas de toros que contribuirán sin duda a que sea mayor el número de forasteros que para dicha época visiten nuestra capital.

Se ha pasado una comunicación por el señor Gobernador civil al señor Delegado de Hacienda, interesándole se proceda a hacer la liquidación que corresponda a los pueblos por los ingresos de contribuciones, a fin de que antes del día 25 de los corrientes se puedan hacer los ingresos en la caja es, cial de instrucción primaria pues en dicho día debe abrirse el pago.

La Universidad de Salamanca ha oficiado a la de Valencia participándole que en aquellos antiguos Colegios Mayores, hay vacantes cuatro becas en las facultades de Medicina, Ciencias, Derecho y Filosofía, las cuales han de proveerse por oposición que tendrá lugar el 23 de Abril próximo.

Ha sido nombrado notario de Madrid, para la vacante por fallecimiento de D. Juan J. Sorcillo, el electo de Cocentaina D. Luis Miranda García.

JOSÉ PONS SAMPER, médico oculista, Bailén, 14 duplicado, 2.º, derecha, Alicante.—Consulta de 10 a 1.

Los que aspiren a sufrir examen para obtener el título de cirujano dentista con sujeción a los ejercicios que se establecen en la real orden de 15 de enero de 1881. deberán presentar en la secretaria general de la Universidad Central, de diez a doce de la mañana, todos los días lectivos, antes del mes de abril próximo, la correspondiente instancia dirigida al rector, acompañada de la partida de bautismo y de certificación de buena conducta expedida por el presidente del Ayuntamiento de su domicilio.

La Dirección general de la deuda pública ha dispuesto que desde el 15 del corriente se administren en las delegaciones de Hacienda se administrará el cupon correspondiente al trimestre de intereses que vence en 1.º de Abril de la Deuda del 4 por 100 interior y de exterior; y sin limitación de tiempo las inscripciones nominativas del 4 por 100 de incorporaciones nominativas de beneficencia civiles, es-pública, cabildos, cofradías, capellanías y demás que para su pago se hallen domiciliadas en cada provincia.

La Comisión provincial en sesión de ayer tomó los acuerdos siguientes:

R m r r a la administración de Impuestos y Propiedades de la provincia certificación referente a que no aparece en los inventarios unidos a las cuentas de fondos municipales de Bofulla de 1883 a 86 que hayan sido arrendados ó arbitrados varios montes de aquel término municipal.

Pasar al señor Gobernador el pliego de los reparos que ha ofrecido el examen de las cuentas de Mirafior de 1886 87 para que sea solventado por los cuentadantes respectivos.

Acceder al prohibimiento de la exposita Francisca María Castillo, de Alicante, solicitada por su madre natural.

Decir al juzgado de primera instancia de Alcoy que disponga la traslación al hospital de Elda al médico Miguel Francés Domínech, a disposición de la Audiencia de lo criminal de esta capital.

Reclamar al Alcalde de esta capital el expediente que a d bido formarse acerca de una reclamación de D. Vicente Ferrandiz Real pidiendo la inclusión en las listas electorales para ayuntamientos de varios individuos, en concepto de capacidad.

Tenemos entendido que en Crevillente ha causado grata impresión la proposición presentada a las Cortes para la concesión de un proyecto de ferrocarril de dicha población a Noverda, con objeto de empalmar con la línea del ferrocarril Madrid, Zaragoza, Alicante.

Se han inscrito como miembros honorarios del Congreso Católico los señores D. Juan Felipe Poveda cura del Pinoso, D. Rafael González, id de Aspe, y D. Francisco Gras presbítero de este último pueblo.

Dice un periódico:

"Hé aquí la situación del profesorado de primera enseñanza, según los datos recogidos en la prensa:

A los maestros de la provincia de Granada se les adeudan 631 163 pesetas; en la de Cuenca se debe por ese concepto más de 300.000 pesetas, y en la provincia de Alicante hay, entre otros desventurados, un maestro que tiene una asignación mensual de 6 25, y al cual se le deben 2.014 pesetas 46 céntimos."

¡Qué escándalo!

El P. Fray Ceferino Gonzalez, Arzobispo de Sevilla ha publicado una notable Pastoral que en breve daremos a conocer a nuestros lectores.

En el Colegio de la Virgen del Sufragio, establecido en Bemborrín, se ha encargado de las asignaturas de Aritmética y Algebra, Retórica y Poesía a H storia universal D. Tomás Femenia Tarraga, cesando a la vez el que antes la desempeñaba.

quedemos ó que huyamos, la alternativa es horrible.

Después de una frugal comida que tomaron de prisa, el español se levantó, y se inclinó para mirar a los dos lados del río.

—Nada distingo entre la bruma, dijo Pepe, pero oigo algo.

Poco a poco, hasta los ruidos más vagos dejaron de llegar al oído del cazador español, y hasta el aire volvió su tranquilidad y a su silencio habitual.

Un largo momento trascurrió; pero de pronto los defensores del islote, que se estremecieron súbitamente, se miraron con estupor. De las dos orillas salieron a la vez unos rugidos tan prolongados y tan penetrantes, que cuando las bocas que los habían hecho oír se cerraron, los ecos siguieron repitiéndolos. En adelante la fuga era ya imposible; los indios cercaban el islote por todos lados, y los cazadores eran hartos espermentados para no conocerlo.

—¡Ahora la luna pueda ocultarse! exclamó Pepe cerrando los puños con rabia. ¡Ah! Bien lo decía, que desconfiaba de los dos ausentes y de los ruidos que estaba oyendo: era que los indios venían a esta otra orilla. ¿Quién sabe cuántos enemigos tendremos ahora a nuestro alrededor?

Algunas detonaciones apagadas por la distancia

vinieron a interrumpir las reflexiones melancólicas del viejo cazador. Era aquella la hora en que los indios atacaban el campamento de D. Estéban, y aquellas detonaciones indicaban una lucha encarnizada entre los indios y los blancos, cuyo resultado conoce el lector.

Una voz fuerte que se levantó en la orilla, frente a los cazadores, se mezcló al ruido de las detonaciones.

—¡Que los blancos abran los oídos! dijo la voz.

—¡Es ese el mismo perro de Pájaro Negro! dijo Pepe, que reconoció la voz del indio herido por él.

En efecto, era él, y dos indios le tenían en sus brazos.

—¿Para qué abrir los oídos? dijo Pepe con voz estentórea, empleando la mezcla de las dos lenguas española y apache: los blancos se rien de las amenazas del Pájaro Negro, y desprecian sus promesas.

—¡Buena! repuso el indio; los blancos son valientes, y tendrán necesidad de todo su valor. Los hombres blancos del Sur son ataca los en estos momentos por nuestros hermanos ¿por qué los hombres del Norte no están con éstos?

—Porque tú estás, pájaro de Negra pluma; porque los leones no cazan con los chacales, y porque los chacales solo saben latir cuando los leones de-

re helada por el terror y adelgazada por el hambre. El indio cogerá a los blancos vivos, y después, cuando los tenga en sus garras, no como a guerreros, sino como a perros hambrientos, el indio verá lo que tienen en sus entrañas unos hombres anonadados por la privación y el miedo, haciendo de su piel una silla para su caballo de guerra, y suspendiendo sus cabelleras de sus estribos y de su grupa, como un trofeo de su venganza. Mis guerreros sitiaron el islote durante quince días y quince noches, si es necesario para apoderarse de los hombres de raza blanca.

Después de esas terribles amenazas, el indio desapareció detrás de los árboles, y cesó de hacerse oír; pero Pepe no quiso que el indio creyera haberles intimidado, y exclamó con toda la tranquilidad que le permitía la cólera que le estaba consumiendo:

—¡Perro que no sabes sino ladrar! Los blancos desprecian tus necias baladronadas, y solo la vista de su esqueleto basta para turbar tu sueño. Chacal, vibora inmundas, yo te desprecio, yo te... yote...

Pero la rabia sofocaba al ex carabinero, y a defecto de palabras que ya no podía pronunciar, las suplió con un gesto, haciendo al Pájaro Negro el que le pareció más desdeñoso.

Una carcajada acompañó a aquella respuesta de

El Boletín Oficial de ayer publica una requirida de instrucción de Elche por la historia del Junc de instrucción de Elche por la cual se cita, llama y emplaza a Andrés Gutiérrez Orozco, que en la noche del 27 de Enero último, fué sorprendido en compañía de otros por la Guardia civil del puesto de Santa Pola, jugando al monte, en el café de Diego Lopez Campello.

FERRARI, dentista, Princesa, 11, Alicante.

Noticias generales.

El certámen de Gracia

La Sociedad Centro moral é instructivo de Gracia ha organizado un certámen literario para conmemorar el XIII centenario de la conversión de Recaredo al Catolicismo.

Las composiciones premiadas quedarán de propiedad del Centro moral é instructivo, y las que no lo sean se inutilizarán, así como los pliegos cerrados que á ellas correspondan.

He aquí los premios que han de adjudicarse: 1.º Un magnífico libro de plata, emblema del escudo de la villa, regalo de la Sociedad, á la mejor poesía en verso castellano que cante las glorias de España debidas á la unidad católica.

2.º Una medalla conmemorativa de plata regalo de la propia Sociedad, á la mejor poesía en verso catalán que cante el espíritu católico que informa las leyes y costumbres de Cataluña.

3.º Dos magníficos jarrones de bronce, donativo especial de la Comisión del certámen á la mejor composición en prosa castellana bajo el siguiente tema: "Trascendencia de la conversión de Recaredo en la unidad católica de España."

4.º Una escribanía de plata, donativo de los Reverendos Curas Párrocos de Santa María de Jesús y de San José, de la villa de Gracia, á la mejor poesía en verso castellano que mejor cante cualquiera de las glorias de la Reconquista.

5.º Un ejemplar de la monumental obra *El álbum de los Papas*, ricamente encuadernado, donativo del Rvdo. Dr. D. Juan Torras, Cura Párroco de Santa María del Mar, de Barcelona, al mejor trabajo en prosa castellana que desarrolle el siguiente tema: "Influencia funesta de la herejía en el actual estado social de España."

6.º Un ejemplar de la obra *Lecturas recreativas*, del Rvdo P. Coloma, lucosamente encuadernado, donativo del Dr. D. Ildefonso Lopez de Hediger, miembro de la Junta directiva, á la mejor oda catalana dedicada á la Virgen de Montserrat.

7.º Una magnífica pluma de plata sobredorada y pliegadera del mismo metal, donativo del socio del Centro D. Anastasio Guardiola, á la mejor poesía catalana bajo el siguiente tema: "Sorpresas causadas á los arrianos por la conversión de Recaredo."

8.º Un hermoso libro de plata, donativo de la Sociedad Circulo Barcelonés de Obreros, á la mejor composición en prosa ó en verso, en catalán ó en Castellano, que demuestre la necesidad de combatir la blasfemia para obtener el verdadero enaltecimiento de la clase obrera.

9.º Un ejemplar lujosamente encuadernado de la obra *Los espíritus de las tinieblas*, del reverendo P. Francisco, donativo de la redacción de *La Hormiga de Oro*, al mejor breve compendio en prosa castellana, de las disposiciones del Concilio III de Toledo y su aplicación en nuestros días.

10. Una pluma de plata sobredorada, donativo del reverendo Cura párroco de San Pablo de Barcelona, á la mejor poesía catalana en elogio de Su Santidad el Papa Leon XIII.

Los trabajos para aspirar á alguno de los premios designados deberán presentarse antes del día 30 de Abril, ya en casa del presidente de la Sociedad, don Mariano Fortuny, plaza de San Felipe Neri, número 4, en Barcelona, ó ya en la secretaría del Centro moral é instructivo, en la villa de Gracia, calle de las Gracias, número 11. Estos trabajos deberán ir acompañados de un pliego cerrado que contenga el nombre y apellidos del autor, y en cuya cubierta esté escrito el lema ó título de la obra y las primeras palabras de la misma.

Los principales artículos exportados durante el mes de enero por las aduanas de la península é islas Baleares representan un valor de 66 millones contra 51, á que ascendió en igual mes del año 188, habiendo, por tanto, un aumento de 14 millones y medio en enero último.

Han contribuido á este resultado: la galena argentífera, mineral de cobre, hierro colado, en lingotes, hierro y acero labrados, cáscara de cobre, azogue, sal común, jabón duro tejidos de algodón blanco, tejidos de punto, lana súcia; corcho en tapones, ganado vacuno, calzado, harina de trigo, cebollas, ave lanas, aceite común, vinos, conservas alimenticias, etc., etc.

El vino común ó de pasto exportado en enero de 1888 ascendió á 20.190.720 pesetas, y en igual mes del presente año á 28.723.500; el de Jerez y similares, respectivamente, á pesetas 2.533.440 y 2.533.960, siendo de advertir que hay en estos una baja considerable en los envíos á Francia que queda compensada con la exportación á Inglaterra y resto de Europa.

En los generosos la exportación ha sido de 671.040 pesetas en Enero del 88, y 837.170 en Enero último.

Acusa baja la exportación en el mineral de hierro, plomo argentífero á naciones convenientes, plomo pobre, esparto en rama, sardina sa-

lada, naranjas y otros artículos en cantidades menores.

En general el resultado de la exportación en Enero es satisfactorio.

El R. P. Pio Maria Mortara, Canónigo Dignidad de San Agustín, se presentó el martes en el Real Palacio, acompañado del excelentísimo señor marqués de Montalvo, en cuya casa se hospeda, y de Ilmo. Sr. D. Agustín Loygorri, coronel de Anabarderos, para ser recibido en audiencia particular por S. M. la Reina Regente (q. D. g.), y S. A. la infanta Isabel. El Rvdo. P. Mortara fué honrado con las muestras de la mayor benevolencia por S. M. la Reina y S. A. la infanta, quienes le prometieron su real cooperación para levantar el templo del Sagrado Corazón, en Oñate (Guipúzcoa.) El referido Padre quedó sumamente satisfecho y agradecido por tan señalado favor.

DON ANTONIO TRUEBA

El insigne autor de los *Cuentos campesinos*, los *Cuentos populares* y los *Cuentos de color de rosa*, ha muerto.

Hayendo de las contiendas literarias y del bullicio del mundo, refugiado hace muchos años en la capital de Vizcaya, por cuya tierra siempre sintió especialísimo amor.

Nació en Montellano, feligresía del consejo de Galdames, en las Encartaciones de Vizcaya, el día 24 de Diciembre de 1819.

Educóse en el consejo de Sopuerta, y á los quince años vino á Madrid, dedicándose al comercio de ferretería, y aprovechando el poco tiempo que le dejaban libre el trabajo y el sueño para consagrarse á ampliar los pocos conocimientos que en la escuela de Sopuerta adquiriera.

A los diez años abandonó el comercio, y se entregó de lleno al cultivo de la literatura; publicando en 1851 sus primeros libros, *El libro de los Cantores* y *El Cid Campeador*, cada uno de los cuales valióle la enorme suma de 2.000 reales.

En 1853 entró á formar parte de la redacción de *La Correspondencia Autógrafa de España*, donde permaneció hasta 1862.

Durante este tiempo publicó, á más de otros libros, los *Cuentos de color de rosa*, los *Cuentos populares* y los *Cuentos campesinos*.

En 1862 fué nombrado archivero y cronista del Señorío de Vizcaya, cargo que desempeñó hasta su muerte, que le ha sorprendido en el momento en que los vasco navarros residentes en las Repúblicas de la Plata organizaban una suscripción para comprar ó edificar en Bilbao una casa y regalarla al popular autor de los *Cuentos*.

Antonio Trueba era un escritor con personalidad propia, originalísimo, y que alcanzó gran popularidad; su muerte deja en la literatura un vacío difícil de llenar.

En Francia están los ánimos muy exaltados entre ministeriales y boulangieristas. Los partidarios del general, Sres. Naquet, Laguerre, Laisant y Turquet, han redactado una declaración, diciendo que el Gobierno quiere destruir la libertad, y crear una dictadura parlamentaria, odiosa como ninguna, que el país se encargará de romper.

"Los actos de locura y de desesperación—añade—señal. el fin de todo régimen. Las medidas de violencia contra un partido sostenido por la opinión pública, aprovecharán solo á las víctimas de parlamentarismo, que si ya estaba perdido, podría al menos sucumbir con honra. Después de sus últimos actos, será arrojado y aniquilado por la nación.

Ha sido recibido con general aplauso que el capitán general se haya negado á designar una comisión técnica que examine la buena que ha resultado imperfecta, al parecer, á fin de que declarase que ninguna culpabilidad cabe á Peral en las contrariedades experimentadas.

El capitán general ha dicho que el Gobierno tiene abso una confianza en Peral, que no quiere inmiscuirse en su invento, y que lo deja en completa libertad de acción.

Correcta nos parece la conducta seguida por el Gobierno.

Ayer debió salir para Lóndres el Sr. García Gutiérrez, oficial electricista del submarino, portador de las bobinas de la máquina de bombor, para que la casa constructora repare las deficiencias notadas en las pruebas.

Peral cree que no podrá ensayarse de nuevo la marcha del submarino hasta fin de mes ó principios de Abril.

Mientras tanto, hará algunas experiencias con aparatos ópticos, lanzatorpedes, y algunos otros.

He aquí un interesante telegrama recibido de Roma por el *Observateur Français*, de París: "Roma 11 de Marzo de 1889.—El folleto del marqués de la Vega de Armijo sobre la cuestión romana ha preocupado vivamente al señor Crispi y á los diputados. Se asegura que ha pedido explicaciones á España; pero parece que se le han dado respuestas evasivas.

"Algunos diputados han preguntado al señor Crispi, después de haber leído el artículo del *Mou eur de Rome*, si en el caso en que la cuestión del Congreso europeo fuese resuelta, le aceptaría la Italia oficial.

"No, ha contestado secamente el Sr. Crispi. Antes bien, añadió el Gobierno abriría negocia-

ciones directas con el Vaticano, excluyendo toda cesión territorial. Esta réplica prueba que el Sr. Crispi no tiene ideas muy claras sobre las condiciones de la cuestión romana.

"Bajo este punto de vista, debo añadir que en las actuales circunstancias Leon XIII estaría poco dispuesto á someter la cuestión romana al arbitraje de un Congreso. El Papa no tiene confianza en una asamblea de este género. El Papa no se prestaría á una combinación de este género, sino el día en que los Gabinetes fuesen favorables en su mayoría á las concesiones reivindicadas por Su Santidad.

Leon XIII tiene en sumo grado la conciencia de su fuerza y de su derecho. De él debe depender la palabra de civica y libertadora. Si no puede llegar á este resultado, abandonará este cuidado á su sucesor. De ninguna manera desea una solución acelerada é insuficiente, porque, como decía un Prelado, muy bien informado, una conclusión híbrida sería una mancha para el actual Pontificado."

CALENDARIO PIADOSO.

Santos de hoy.—Santa Leocricia V. g. y mártir. *Témpora*.

La misa y oficio divino son de San Raimundo de Peñaford confesor y fundador, con rito doble de segunda clase y color blanco.

Santos de mañana.—San Agapito obispo y confesor. *Témpora Ordenes*.

La Misa y Oficio divino son de San Matías Apóstol, con rito doble de segunda clase y color encarnado.

CULTOS PARA HOY.

En la Colegial á las nueve la Conventual y al terminar las Horas Canónicas ó sean las diez, Misa cantada de Féria con sermón que dirá don Arturo Martínez, Pbro., Coadjutor de San Francisco; por á tarde á las oraciones continúan los ejercicios de la Sta. Cuaresma.

En Sta. María á las ocho y media la Conventual y á las seis de la tarde se rezará el Santo Rosario al que seguirá la meditación y sermón que predicará D. Francisco de P. Amat Linares, Pbro., coadjutor de la misma, finalizando con el canto del *Miserere*.

En Ntra. Sra. del Carmen al anochecer habrá Rosario y Exposición del Sto. Evangelio, siguiendo á continuación el devoto ejercicio del *Via Crucis*, Mes de San José y Estación de los Cinco Altares, finalizando con el piadoso canto del Perdón.

En San Francisco á las cinco y media habrá ejercicio solemne del *Via Crucis* y demás ejercicios cuadragesimales.

En las Religiosas Agustinas prosigue el solemne Novenario del Patriarca San José, poniendo de manifiesto S. D. M. á las cuatro y media siguiendo el Santo Rosario, Meditación y sermón que dirá D. Antonio Sánchez Alcaráz, cura de la Misericordia, finalizando con la Novena, Reserva y Gozos del Santo Patriarca.

En las demás Iglesias los de costumbre.

Es sabido que sin digestión y asimilación de los alimentos no es posible la vida, y por desgracia, nuestro género de existencia, el exceso combinado de trabajos y placeres hacen frecuentes las dispepsias, gastralgias y dolencias del estómago, con jaquecas violentas, eructos gaseosos y fétidos, vómitos incoercibles. Felizmente, la ciencia ha encontrado modo de dar al estómago la energía de que carece, suministrándole el indispensable jugo gástrico que asegura la digestión sin esfuerzo alguno, y el remedio es sobremanera agradable, pues consiste en una copa del Elixir de pepsina de Grimault y compañía que se toma después de comer y produce el efecto de un delicioso vino de postre.

Prevenimos al público que se expende desde hace algún tiempo como Jarabe de Rabano yodado de Grimault y compañía, de purativo vegetal, sin los inconvenientes del yodo duro de hierro y de potasa, conocido para combatir el linfatismo, el usagre y las erupciones de la piel en los niños pálidos y delicados, como para prevenir la infartación de las glándulas del cuello, fundirlas y excitar el apetito, un jarabe falsificado que solo por la etiqueta se parece al de Grimault. Exija pues el comprador que el papel amarillo que envuelve el frasco sea estampado con el nombre de Grimault y compañía, en relieve y en filigrana en la pasta del papel del prospecto, y caso de faltar este requisito por ser frascos anteriores al 1.º de Noviembre último, que reclamo del farmacéutico la confirmación de legitimidad en factura.

BOCA El tesoro universal de la boca calma instantáneamente los más fuertes dolores de muelas, no dá lugar á sufrir úlceras en las encías, impide la formación del sarro, purifica el aliento, fortalece las encías y dá frescura constante á la boca. De venta en el establecimiento "La Nueva Valenciana," Labradores 5.

Correspondencia de «El Alicantino»

Jacarilla, D. F. E., pagado hasta fin de Junio.

Ayora, D. J. B., id. id. Marzo.
San Vicente, D. J. B., id. id. id.,
Id. Sr. C., id. id. id.
Orhuela, D. A. C., id. id. id.
Id. D. M. G., id. id. id.
Ayora, D. A. A., id. id. id.
Baso, r. C., id. id. id.
Muchamiel, D. J. S., id. id. id.
Hondon de las Nieves, Sr. C., id. id. id.
San Juan, Sr. C., id. id. id.
Id. D. J. B. S., id. id. id.
Id. D. S. L., id. id. id.
Bañeras, D. J. B., id. id. Mayo.

SERVICIO POSTAL TELEGRÁFICO

DE LA

Agencia Fabra.

Particular de «El Alicantino»

Paris 13.—Apertura de la Bolsa de hoy, 4 por 100 exterior español 75'21.—Después 75'34—75'28—3 por 100 francés 85'42—85'63.
Londres 13.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español 74'87.

Paris 13.—La causa contra la Liga de patriotas es objeto preferente de la atención pública. Indudablemente dará lugar á revelaciones importantes, pero el resultado de la misma no se presenta tan claro como suponen los ministeriales. Básase la acusación en el hecho de que existían estatutos secretos que permitían á la Liga movilizar sus individuos y oponerse al cumplimiento de los actos de la autoridad; pero la Junta directiva afirma, que los indicados estatutos no habian pasado jamás del estado de proyecto. Entre los acusados se encuentran muchos jurisconsultos que se proponen defenderse con sólidos argumentos, al decir de los boulangieristas. Por de pronto se trata de llevar á las autoridades ante los tribunales por violación de domicilio.

Paris 13.—El gobierno se muestra favorable á un proyecto de amnistía, exceptuando á los condenados por delitos comunes; pero tanto la extrema izquierda como la izquierda radical de la Cámara no se satisfarán de este acto de clemencia, sino reintegra á los indultados en sus derechos políticos.

Paris 13.—Los derechos están resueltas á oponerse á la creación del Ministerio de Colonias, y como los radicales se muestran contrarios al proyecto, se duda que este pase. Esto no obstante no hay motivo para temer que dicha cuestión produzca una crisis ministerial.

Paris 13.—En nuestro mercado de vinos no se observa ninguna variación importante en los precios.

Los españoles de 14 grados se venden de 35 á 45 francos los 100 hectólitros; los de 12 grados de 24 á 32 y los portugueses de la misma graduación de 35 á 45.

Los negocios están muy encalmados en la región de la Gironda. Hay pocos compradores para los vinos extranjeros.

En la Baja Borgoña los vinos de la última cosecha, dejan mucho que desear. Los blancos nuevos, de calidad muy ordinaria, se venden allí de 45 á 40 francos la barrica de 136 litros.

Roma 13.—La pransa de oposición cree que el gabinete reconstituido por el Sr. Crispi, sucumbirá pronto por no poder resistir á la fuerza de la opinión pública que cada día reclama con mayor energía grandes reducciones en los gastos de Guerra y Marina, que están arruinando á Italia.

Se habla de la posibilidad de la disolución de la Cámara, en el caso de que derrote al gobierno, pero se duda que esto acontezca.

Washington 13.—El almirantazgo americano estudia en estos momentos un importante proyecto encaminado á la construcción de ocho buques de combate de primer orden, á la cual seguiría la colocación de la quilla de otros cuatro.

Paris 13.—En la apertura de la Bolsa se presentan muy firmes los valores franceses, haciéndose el 3 por 100 hasta 85'63. El 4 por 100 exterior español, bastante sostenido. Las acciones de Río Tinto abrieron á 388 haciéndose luego á 340. Nada se sabe en concreto sobre el nuevo sindicato para los metales que se viene hablando.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR DE «EL ALICANTINO»

DE LA AGENCIA FABRA

Madrid 14 6 t.)

El general Lopez Dominguez ha pronunciado un discurso en el que dice que quiere la reforma constitucional y que se opone á las proyectadas economías militares.

Bolsa 75'40

Madrid 14 (8 n.)

Hoy se verificó una importante discusión en la Cámara de diputados de Paris sobre la última pastoral de Monseñor Freppel, Obispo de Angers, quien se defendió personalmente de los ataques que los radicales le dirigen.

Madrid 14 (9'15 n.)

En la sesión de esta tarde en el Congreso se ha discutido el Código civil. En Ferrol ha habido una manifestación pacífica.

Madrid 14 (10'15 n.)

En el palacio de Lambeth de Londres comenzó anteayer la vista de un curioso proceso seguido por las autoridades eclesiásticas inglesas, contra el Obispo anglicano de Lincoln, á quien se acusa solo de haber empleado un ritual muy semejante al de la Iglesia Católica.

Madrid 14 (10'30 n.)

En Austria se están adquiriendo gran cantidad de armamentos. El telégrafo nos anuncia considerables huelgas en Francia que motivan el que se resientan las Bolsas.

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

IBARRA Y COMPAÑÍA.--SEVILLA

Línea regular de grandes vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios
VAPORES DE LA COMPAÑÍA.

Cabo Machichaco, de 2.500 toneladas.—Cabo Quejo, de 2.300.—Cabo Peñas, de 2.300.—Cabo Ortegá, de 2.300.—Cabo San Antonio, de 2.300.—Cabo Trafalgar, de 2.300.—Cabo Pales, de 2.300.—Cabo Graus, de 2.300.—Cabo Gara, de 2.000.—Itálica, de 1.400.—La Cartuja, de 1.150.—Vizcaya, de 1.100.—Triana, de 1.000.—Ibaizabal, de 1.000.—Luchana, de 550.—Cabo menor, de 350.—y Cabo Santa María de 250.
Salidas de Alicante, todos los sábados para Almería, Málaga, Cádiz, Huelva, Vigo, Marín, Carril, Coruña, Ferról, Santander, Bilbao y Burdeos; y todos los lunes para Valencia, Tarragona, Barcelona, Cete y Marsella.
Se admite carga con trasbordo para los principales puertos de Italia.
Consignatario, Enrique Ravello, Calatrava 12.

DR. HERNANDEZ MEDICO Y CIRUJANO. **ASPE.**

FARMACIA DEL DOCTOR SOLER.— **ALICANTE.**
Plaza de San Cristóbal, 12

COLEGIO LUCENTINO

DE

SAN LUIS GONZAGA

DIRIGIDO POR

DON COSME JAVALOYES PASCUAL, PRO.

ÁNGELES, 4.—ALICANTE.

Este Colegio cuenta con el suficiente número de profesores, para que la enseñanza esté a la altura que la actual sociedad exige.
Con la debida separación e independencias tiene establecidas:
Escuelas de instrucción primaria en sus tres grados, párvulos, elemental y superior.
Cátedras de segunda enseñanza en toda su extensión hasta obtener el grado de Bachiller.
Clases de adorno: gimnasia, música, caligrafía y dibujo.
Para más detalles, pidanse reglamentos a D. Bernardo Pérez, Administrador del Establecimiento.



DIRIGIDO POR

D. Luis Calpena Avila, pbro.

D. Manuel Sirera Pomares, Licenciado en Ciencias.

Creado este Establecimiento el año anterior, bajo muy modestas aspiraciones, cuenta hoy ya con edificio propio, levantado de planta, en el nuevo barrio de Medina-Sidonia, plaza de Fernandina.
Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes y externos.

RAMOS DE ENSEÑANZA

Instrucción primaria en sus tres grados, superior, elemental ínfima.

Segunda enseñanza hasta obtener el Grado de Bachiller.

Estudios de aplicación al Comercio y preparatorios para Carreras especiales del Estado, civiles y militares.

Para más pormenores dirigirse al Director D. Luis Calpena y Avila, Presbítero, quien facilitará los prospectos reglamentarios y demás datos que se soliciten.

FÁBRICA DE ESPEJOS DE JOSE REUS Y ROMAN

Pórtico Ansaldo, 4.

ALICANTE

En este antiguo y acreditado establecimiento encontrarán los señores Curas y Presbíteros, una magnífica colección en Sacras, estampas religiosas, estampitas de Comunión para Cofradías de todas clases etc.

Además se doran ó platan cuantos objetos se deseen para Iglesias y se construyen altares de talla.

NOTA.—Siendo un trabajo de consideración, se darán plazos para el pago, cuya única casa en la provincia, puede competir con los primeros establecimientos de su clase y con ventajosas condiciones.

ANTIGUA LIBRERIA Y PAPELERIA
DE
IBARRA

PEDRO P. MARTINEZ,
Calle Mayor, núms. 30 y 32, Alicante.

Libros de primera y segunda enseñanza, libros en blanco y rayados, menaje de escuelas, devocionarios, libros religiosos y objetos de escritorio.

ORGANOS PARA TEMPLOS

Se construyen desde dos mil pesetas garantizados por diez años de pnes de someterlos a la aprobación de profesores entendidos.

Reparaciones en órganos, pianos y toda clase de instrumentos; condiciones especiales en los pagos.

Esta casa tiene constantemente un completo surtido en pianos, armoniums y accesorios de las mejores fabricas de Europa. Realiza las compras al contado, por lo que puede ofrecer al público modelos de superior calidad artísticamente considerados, con grandes ventajas en las ventas al contado y a plazos.

FERNANDEZ Y MARCO
MAYO, 33.
TELÉFONO 181

AVISO AL PUBLICO.

LA ALICANTINA

SUBIDA A SAN ROQUE, NÚMERO 5.

Gran fabrica de jabones superiores de todas clases. Duros, en barras, de colores, blanco, amarillo y de tinta azul. Se venden a precios baratísimos. Por 45 céntimos un kilo, y por 25 medio.

También se fabrican perfumados de lechuga y de varios colores, para suavizar las manos y el cutis, vendiéndose a precios sumamente baratos: por 80 céntimos un kilo y por 40 medio.

El que quiera tener la ropa blanca con poco dinero puede pasar y comprar.

No puede ser mas barato, 45 céntimos un kilo y 25 medio.

No confundirse:

SUBIDA A SAN ROQUE, NUM. 5.

Pianos sin competencia.

De Gomez de Valencia, a 3.000 reales.—De Bernareggi de Barcelona, a 3.000 reales.—De Boisselot de Marsella número 1, a 3.500 rs.—De id. id. traspositores, 4.000 rs.—De Pieyel de Paris (cola), a 8.000 rs.—Garantizados por 4 años.

Gran repertorio de música a precios sin competencia.

Pianos de alquiler desde 10 pesetas, y con derecho a la propiedad desde 20 pesetas mensuales.

El dueño de esta casa, con 20 años de práctica en la fabricación de pianos, se ofrece al público para cuantas composiciones se le confien.

Organos se construyen y componen al contado y a plazos.

Afinaciones en pianos, 4 pesetas.

JOSE MAESTRO, plaza de Alfonso XII, núm. 14 (frente al Ayuntamiento.)



Compañía de Navegación.

Líneas directas de vapores entre Cete y Alicante y entre Bordeaux y Alicante de

AUGUSTE VINIES, RESTE Y C.^a

Agente en Alicante. FRANCISCO M. LAGUILLON.

VAPORES DE RAMOS



SERVICIO FIJO ENTRE ALICANTE, CETTE Y ROUEN

Para CETTE dos salidas semanales.
Para PARÍS-BEROI (via Rouen), dos salidas quincenales por los vapores **JUAN RAMOS, ANA DE RAMOS, BAUTISTA RAMOS, BRAZILIAN, BORDER, CHIEFTAIN y ORATOR.**
Armador-consignatario, **JUAN RAMOS.**

PIANOS
ARMONIUMS, INSTRUMENTAL
Piano, manubrios y Música de todas clases

ANTONIO FALCÓ
11, CONSTITUCION, 11

VINO A LOQUE

Bodega de Clavería, Alicante.—Premiado en la Exposición de Barcelona.—Se ha embotellado y puesto a la venta la cosecha de 1886.

Precio de la botella de 3/4 litro: Pesetas 0.60 (sin casco) y Pesetas 0.85 (con casco).

Depósito: San Fernando, 19, almacén
Venta al detall: Tienda de D. José Oliver, San Fernando, 11 y Bazar Artístico de D. José Reus, cuatro esquinas de la calle Mayor

LAS INFALIBLES

NO MAS CUARTANAS, TERCIANAS NI DIARIAS

Curacion radical de toda clase de fiebres de caracter intermitente sin temo a que se reproduzcan.

Su uso, devuelve el apetito; reconstituye las perdidas fuerzas y hace recobrar la salud como por encanto.



PRECIO, 24 rs. las dos cajas con sus correpondientes instrucciones para el uso, seguidas de varias cartas de personas que las han usado que acreditan sus maravillosos e infalibles resultados.

RODRIGUEZ HERNANDEZ, Farmacéutico, calle Mayor, núm. 22, Alicante

LA CALVICIE HA MUERTO



MARCA DEPOSITADA

Los verdaderos resultados obtenidos con el uso de la pomada prodigiosa para hacer nacer el cabello y la barba han sido la causa de que los Sres. Vega hermanos hayan establecido una sucursal para Valencia y su reino en Valencia, San Vicente 194 entresuelo derecha.

En virtud de los casos prácticos habidos en Valencia y experimentados por el Sr. M. Martinez dicho señor responde de la verdad de esta pomada con todas las garantías que el público exija.

Horas de despacho de nueve de la mañana a seis de la tarde.

Habitación número 23, piso tercero. Fonda de la Marina.

INTERESANTE

Grandes almacenes de Jamones y fábricas de Chorizos extremeños, Salchichón, y otros embutidos especiales de

SERAFIN SANCHEZ, CANDELARIO

Casa-de-paño, en Alicante, calle de la Princesa número 19, donde se dirigirán los pedidos y demás correspondencia.
Se mandan notas de precios a los que se dignen pedirlos.

LIBROS NUEVOS

La Masonería tal cual es por don Anselmo J. Baldo. Un tomo de 272 páginas. Precio 4 reales, y 3 medio para los suscritores a EL ALICANTINO

Amparo novela original de D. José Escalambre Neira, publicada en el folletín de EL ALICANTINO. Precio, 4 reales. (Hay pocos ejemplares)

A ambas obritas se expenden en esta Administración.